

# 第1回磐田の未来を語る会 懇談記録

日時：令和3年11月4日（木）

午後1時30分～3時

場所：ワークピア磐田第1会議室

## 1. 市長あいさつ

- ・磐田の未来を語る会は、市政の思いを伝えたいところもありますが、多種多様な10の方がお越しになっているので、それぞれの問題意識がいかにか多様かということ、共有していきたいと思えます。
- ・自己紹介ですが、昭和56年生まれで、今年で40歳になったところです。生まれも育ちも、磐田です。
- ・我が家は電気屋をやっていました。電気屋の仕事は人の生活、暮らしに触れるところが多く、電化製品を届けて設置することで暮らしを良くして変えていきます。私は子どもの頃から、人の生活を快適にしていくのが、大人の仕事、役割だということを感じていました。
- ・一方で電化製品を変えただけでは変わらないことを見てきました。やはり政治や行政を良くしていないと、人の暮らしは良くなれないと感じます。独り暮らし高齢者の不安、孤立などは行政や政治がやはり変えなくてはいけないというのが、政治の道へ踏み出した理由だと思っています。
- ・市議会議員を8年間やって、ある程度磐田市のことも、見えるようになりました。しかし、次の時代の課題を解決していくには、自分がやるしかないと思って、市長選挙へ立候補して、今、半年たったところです。
- ・水谷隼選手、伊藤美誠選手の金メダル、これからジュビロ磐田がJ1に昇格するかもしれないという良いニュースもありますが、就任後の半分以上の時間を新型コロナウイルス感染症対応に費やしました。
- ・皆さんが日頃課題として抱えていることや問題意識を持っていることを今日は受け止めたいと思っていますので、よろしくお願いします。

## 2. 参加者の質問・意見

【80代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"><li>・磐田市には歴史ある神社がありますが、市民はお正月や祈願したいという時には、市外の神社へ行ってしまいます。市民に歴史を知ってほしいし、関心をもってほしいです。</li><li>・御厨の新駅設置に伴う土地区画整理事業に関わって、磐田のまちづくりに大変関心を持っています。ぜひ、20万都市磐田を作り上げてほしいと思います。</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・「歴史を市民にもっと知ってもらった方がいいのではないか」とご提案をいただきまして、それは本当にそのとおりだと思っています。</li><li>・個人的に歴史が好きなので、磐田市はもったいないと思っています。できるだけ発信していきたいと思います。</li><li>・おかげさまで御厨駅も無事に出来ました。後は、区画整理をしっかりと進めていきたいと思えます。</li></ul>

【70代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・経理一筋でやってきました。会社の社長はお金を使うことを考えがちですが、借金をしてはならないと思います。磐田市の健全財政、これからの孫の時代にどういうまちであったらいいのかということを考えてほしいです。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・投資的にやっていかななくてはいけないインフラ整備等々については、借金をしてでもやらなくてはいけないところもあると思います。例えば、小中一体校とか、海岸堤防などです。</li> <li>・「市債を発行して投資していくこと」はご理解いただきながら、消費的ではなく、あくまで投資的な部分に使っていきたいと思っています。</li> <li>・長く使えるものや将来も負担が必要なもの、まちが発展していくために必要なものに対しては、市債を使っていきます。</li> </ul>

【60代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・先祖代々の農地を持ち、次の世代にどのように受け継いでいけたら良いものだろうと、頭を抱えている親世代はたくさんいます。</li> <li>・最近の観光のフレーズは「体験できる観光」だと聞きます。</li> <li>・農地を利用した泥んこサッカーやひまわり迷路などの遊びは、人工的に作られた施設とは全く違い、農業をしているからこそその雰囲気を出すことができます。農地法を変えることはできませんが、農業を継続しながらの2次的使用についての解釈を市長や市町村の方針で少し緩めていただくことはできないかと思っています。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・農業は過渡期というか、変化していくタイミングだと思っています。農家の皆さんが高齢化していく中で、空き家、空き地とともに、耕作放棄地は必ず課題として挙がるので、農地をどうやって保全していくのかということ、利活用をどうしていくのかという中で、できるだけ柔軟な対応をしていきたいと思っています。</li> </ul>

【60代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・コロナで地域の運動会やお祭り、防災などの集まりもなく、近所の人と顔を合わせたり、話をしたりする機会がなくて大変寂しいです。</li> <li>・市はクラスターの詳細発表がなく、「気を付けてください」の呼びかけだけだと感じています。</li> <li>・市民が気軽に参加できるイベント等があったら良いと思いました。交流センター、小中学校、体育館、グラウンド等を活用して、みんなが健康で生き生き楽しく暮らせる地域になったらいいなと思います。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・新型コロナの感染状況の発表については、どのように発信して良いのかと悩み、神経を使いながらやっていました。</li> <li>・新たな対応として、新型コロナの「在宅療養者」については、(台風などの) 防災時も含めて対応しなくてはいけないと感じており、県と連携しながら、第6波に向けての準備をしていきます。</li> <li>・地域の集まり、お祭り、運動会などが実施できるよう新型コロナ対応に取り組んでいきます。</li> </ul>

【50代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・町内のゴミ捨て場は、私の足で徒歩 15 分、町内 1ヶ所しかありません。主人が車を運転出来なくなった場合には、どうしたらいいのだろうと思っています。</li> <li>・デマンドタクシーを使っていますが、時間が 8 時半、9 時半、10 時半、11 時半。13 時半、14 時半、15 時半で終わりです。お昼の時間もないし、15 時半で終わってしまうので、病院へ行きたいなと思っても、帰り便がなく使い勝手が悪い部分があります。</li> <li>・横断歩道の白線と手前の「ひし形」が消えている箇所や道路に穴が開いている箇所もあり、ハンドルをとられて危ないと思っています。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ゴミ捨て場は、全部の自治会が 1ヶ所というわけではないと思います。</li> <li>・ゴミに関しては、市の仕組みの中で動いていますので、臨機応変に対応できると思います。</li> <li>・デマンドタクシーについては、なかなか難しいですが、どのようなやり方がいいのか今後も検討したいと思います。</li> <li>・道路の白線は定期的に塗りかえていますので気になる場所があればご連絡ください。道路の穴についても対応しますので、ご連絡をお願いします。</li> </ul>

【40代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・24 時間 365 日、いつでも医療を受けられるようになれば良いと考えています。</li> <li>・時間帯や曜日によって、医療を受けたくても受けられない状況があります。例えば、木曜日は、多くの開業医が休診しており、(磐田市立総合病院の救急外来はありますが) 深夜の 0 時では急患センターはやっていません。</li> <li>・「急患センターの開業時間の延長」、「ドクターまたは看護師の電話相談の設置」、「外科については 1.5 次救急をつくる」、「木曜日など開業医でやっているところを広報などで告知する」、「場所によって医療を受けることができない場合は市のバスなどで送迎する」の 5 点を提案します。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・いただいた提案については検討してできることから取り組んでいきたいと思っています。</li> <li>・ドクターの電話相談はあると安心しますね。</li> <li>・これから力を入れていかななくてはいけない分野は、「家庭医」という仕組み、在宅医療とか総合診療科、在宅の仕組みを整えなければいけないと考えています。</li> </ul>

【30代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校の教室で、外国人や外国にルーツを持つ子どもたち、日本語がちょっと分かりにくいという子どもたちの横に座って、勉強のサポートをしています</li> <li>・子どもたちの学びのレベルは様々なので、同じ教室で複数のサポーターがついて欲しいと思います。</li> <li>・外国人も日本人も同じ教室の中で取り残されないような学習の場にしてほしいです。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「日本人も含めて取り残される子どもがいないように」ということはそのとおりだと思いますので、どういうやり方ができるのか、考えていきたいです。</li> <li>・小中一体校や小中一貫教育をする中で、核となるのはコミュニティスクールという考え方で、地域の方たちに、できるだけ学校に入ってもらおうと思っています。</li> <li>・今後も現場の声を教えてもらいたいです。</li> </ul>

【30代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・共働き夫婦が生き活きと仕事をし、かつ子育てをしやすく、磐田で育った子どもが磐田を好きでいてくれるとうれしいです。</li> <li>・子どもの習い事をもっと受けやすくしてほしいです。</li> <li>・放課後児童クラブに通う子どもたちに対する平日の「習い事アンド送迎つきサービス」があったら良いと思います。</li> <li>・文化芸術バージョンの習い事一覧冊子などがあると大変助かります。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・習い事は、保護者の感覚にもよりますが、自分の意思でやることができ、やりたいことをやれるチャンスを広げてあげたいということはおっしゃるとおりだと思います。</li> <li>・ご提案の送迎の仕組みについては、少しハードルが高いと思いますが、(習い事の)文化芸術バージョンと地域活動との連携が仕組みとしてできないかと思いました。</li> </ul>

【30代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・市議会議員の平均年齢が 61 歳、男女比 23 対 3。率直に言って非常に残念だと思っています。</li> <li>・市議として若い方や女性が活躍してほしいです。</li> <li>・市議の活動報告を月 1 回程度、磐田市（議会）として公開してほしいです。</li> <li>・世代別の投票率を公開してほしいです。</li> <li>・同性パートナーシップ表明制度を磐田市でも進めてほしいです。</li> <li>・「生理の貧困」に対する対応として、小中学校でも生理用品を設置・配布してほしいです。</li> <li>・学校での性教育（生理）について行き届いていないので進めてほしいです。</li> <li>・生理中での水泳授業の実施について実態調査をしてほしいです。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・私も 31 歳の時に市議に出ました。やはり市議選に出やすい環境があるのかということ、そうではないと感じます。</li> <li>・政治に参加できるということを多くの若者たちが感じられる社会にしていきたいと思っています。</li> <li>・世代別の投票率は確認します。</li> <li>・LGBTQ の関係は、私たちが感じているよりも、若者世代は猛烈な世の中のスピード変化に対応しようと色々と感じていると思います。</li> <li>・同性パートナーシップ表明制度は、県の動きに合わせて、しっかりとした対応していきます。</li> <li>・生理中での水泳授業の実施については調べてみたいと思います。</li> </ul>

【20代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・外国にルーツを持つ子どもを支援する仕事をしています。</li> <li>・外国の子どもで日本語をペラペラ話せるのに、勉強ができない、テストで良い点数が取れない子たちがいます。</li> <li>・話せるようになること（2,3年）と勉強についていけるようになること（5～10年）には時間差があることの理解が進んでいないと感じます。</li> <li>・磐田市でも、外国ルーツの子どもが取り残されないようなシステムができればと思います。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・社会の1番大変だとか1番苦労されている方々に合わせて、社会の仕組みを作っていくことが「安心できる社会づくり」だと思っています。</li> <li>・外国にルールを持つ子も含めて市民ができるだけ悩みがなく、苦しみが少ないような社会にしていきたいです。</li> <li>・「一緒に色々と考えていきましょう」ということがすべてです。</li> </ul>

(全員の発言が終了したので、時間が許す限り、意見交換)

【80代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・卓球の金メダリストもいますので、市民参加の卓球教室なども積極的に企画してほしいです。</li> <li>・ジュビロ磐田もJ1に上がりそうですので、チームの強化、復活を頑張ってもらいたいです。</li> <li>・財源や財政はとても重要。一般財源とは別に20万人都市実現のための特別財政を組めるよう特別プロジェクトチームを組んでほしいです。</li> </ul>	<p>ご意見ありがとうございました。</p>

【70代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・磐田は企業が多いので、スマートシティ実現のために企業と上手に連携してほしいです。</li> </ul>	<p>ご意見ありがとうございました。</p>

【30代】

質問・意見	市長コメント
<ul style="list-style-type: none"> <li>・日本の女性は自分の体に関する決定権を持っていないと感じます。</li> <li>・望まない妊娠をして中絶できずに出産し、その後の事件（遺棄）に発展する例が後を絶ちません。</li> <li>・中絶時にパートナーの同意が必要なことや中絶方法にも課題があると感じています。</li> <li>・ジェンダーギャップ解消に向けて、女性だけではなく、男性（側）の問題も含めて皆さんに広く課題認識をしてほしいです。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・問題意識の共有ができました。ご意見ありがとうございました。</li> </ul>